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ACTA DE l.A SESI()~6~'~I~A~IA~~L,6.66iV1¡sI6N DÉ 'TRANSPARENCIA A LA GESTiÓN,
CELEBRADA EL DíA 22 DE OCTUBRE DE 2009, EN EL SALÓN HEBERTO CASTILLO, DEL
EDIFICIO UBICADO EN EL RECINTO LEGISLATIVO DE DONCELES Y ALLENDE.

'. 'sié~di;í~~anc6~~i'l~ía;d~d~ldia22 de oet~brE/de~lio dos';'n nueve, se reunieron los Diputados
integrantes de la Comisi6n de Transparencia a la Gestión, asi como los comisionados del INFO DF,
y el presidente de la Comisión. de Derechos Humanos del Distrito Federal, en representación del
Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, Rafael González a efecto de instalar formalmente
la Comisión de Transparencia de la Gestión de la V Legislatura.. En uso de la palabra la Diputada
Lia Limón Garcia, da la bienvenida a los diputados presentes asi como a los invitados. Acto
seguido se procede a pasar lista de asistencia y declarar el Quórum legal para dar por iniciada la
sesión, por lo que la Presidencia instruye a la Secretaria a pasar lista de asistencia. El Diputado
Vlctor Hugo Romo Guerra como Secretario procede a pasar la lista de asistencia para verificar el
quórum requerido e inforll1a.quese encuentranpre~entes los Diputados que integran la Comisión
de Transparencia a la Üestión: . .. '. .
Diputada ROC iO BAR RERA BAO ILLO-------,----------------,---.,..---------------------------------------
Diputado CRI STIAN VARGAS SÁNCH EZ--~--~-:.:..--.:...-----~--~-~--~~-----~----------------------------------
Diputada MARIA LOURDES AMA YA REyES---,---,-,-,--''''-,--,,-''--:----,---------------,--------------------
Dipuiado GU ILLE RMO' HU ERT A LING__'~C~cc_::__",'c_c,__c_c'c,,~c_~~_"c,,"'__, __,__""'c, __-------------,-------

..g:~~:~~~.•.'éii%[~RÓ~u~2~~~~?-"~-~-~"~~~;~;~~;~+E~;;=i;;:;~~=:;;:;~~;=;~=;;;;;;;;;;;~;;=;;=;;=;;=;
Señalando que existe el quórum necesario para celebrarla sesión d¡l trabajo de la Comisión de
Transparencia a la .Ge.stión,.se declara.i niciada. ,_c,-.-,-_--c-'-c--c-""-,-,-,-----_-_--,-"-,--,,,--------------
La Presidencia e,úisode la palabra soliciió al Secretario dar lectura al orden'del dia'-~---------------

2.- ORD EN DEL DíA ••cc•••ccc'c•.:...cc_.c.:..."c•••.:...'ccc•••c,••••••••c_'c ••c•• .:... c.:... c . _
1. Lista de asistencia y verificación de quórum. '.'

.2 Lectura y discusiÓnén su caso aprobaci6n del orden del dia.
3. Mensaje de. la presidenta de laComisión, declarando la apertura e instalación de los trabajos de
la Comisión de Transparencia de la Gestión de la V Legislatura de la Asamblea Legislativa del
Distrito Federal. . .
4. Mensaje de los diputados integrantes delaComisiÓn de Transparencia de la Gestión.
5. Mensaje del CiudadarlO 'Osear Gúerra Ford,-Comisionado Presidente del Instituto de Acceso a
la Información Publica del Distrito Federal
6. Asuntos Generales

En uso delapa'l~brala 'Diptitlll:laPresidentatiizo delco~02imiimtoqúecÓnbase e~ el acuerdo
de ia Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, V Legislatura, hecho del conocimiento del
Pleno de esta Asamblea el dla 13 de octubre de este año, referente a la integración de comisiones
ordinarias para e.1desarr9110. de. los t~abajosde la V Legislatura de la Asamblea Legislativa, la
Comisión de Transparencia de la Geslión se declara por primera vez en la historia de este Órgano
Leglslatlvoformalmenteinstalada, siendo las 5:20 de la tarde del dla 22de octubre.
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Diputada Lla Limón Gracia (presidenta).- El derechode acce.so ala información es uno de los
muchos derechos humanos y es un derecho al que México llegó muy tarde. Es un derecho que
hace una' década, a pesar de estar consagrado en la COnstitución no se respetaba porque no
exislia una ley secundaria' nihabla instituciones que lo hicieran una realidad. Hoy este derecho se
ha convertido en una realidad no sóloeneLpals sino también en el Distrito Federal. Gracias al
trabajo de anteriores legislaturas, los capitalinos hoy contamos con instrumentos legales que
permiten exigirle la informaCión al gobierno, a los distintos Poderes y a los entes autónomos. Hoy el

. Distrito Federal además tiene una de las legislaciones de acceso ala información más avanzadas
enel pals .De pocosirvelener acceso a la informaciÓn si esta información se maquilla se niega o
se hace simplemente incomprensible. Ninguna democracia puede ser tal si .quienes ostentan el

, poder ocult~n informacióny se oponen a rendir cuentas .

.' Ho;q~es~haJU~li() coíriÚrihablar dev'rus, ~I.dela opacidad es u~() que prodUce despilfarro,
discrecionalidad e impunidad. La mejor vacuna para inocular la necesaria austeridad republicana
es la transparencia y la rendición de cuentas que hacen una importante contribución a que otros
derechos rijan a plenitud. , .. .' .

El Poder Legislativo del Distrito Federal juega un papel fundamental en la consolidación de la
democracia y en la construcción de una sociedad más justa. Por ello, la creación de esta nueva
Comisión de Transparencia de la Gestión en la Asamblea Legislativa es de suma importancia, pues
tiene como misión primordial favorecer y fortalecer el derecho de acceso a la información y la
transparencia en la gestión de la Administración Publica en todas sus esferas.

Es por esociué'lacr~~2i6ndeestaCom¡sióntienecomo principal objetivo coadyuvar a que los
.ciudadanos a travésde'las instituciones. Y.órganos creados para hacer valú el derecho a la
información cuenten con las' garantlas para vencer a 'aqu'ellos que se empeñan en mantener la
opacidad de su función. Uno de nuestros principales compromisos es dar seguimiento a la gestión
en la Administración Publica del Distrito Federal y en general de todos los sujetos obligados
previstos en la Ley de Transparencia, verificando que se cumpla con dicha ley y que la información
no sólo sea pUblica sino t13m.b.iénc,lara y accesible ...:.•.

Hemosajánzado y¡ain~t~lac¡6ndeesia¿omí~i6~representasindud'a alguna un paso más y una
nueva oportunidad para fortalecerlos mecanismos de transparencia y de rendición de cuentas con
que se cLJentaenla,ciudad.,,'y.,:''- ," '<, .... .. .. ',. . .

En mi opinión, no hay esfuerzo que sobre para fortalecer la transparencia en la ciudad. Los
diputadosnos.debemosalo~ ciudadanos.porque.soneUosquienes nos eligieron, y por ellos

.. '. • estamos obligados a se.r sus aliado.sen este y ehnluc.hos' otros temas yen' muchos .otros derechos
. .. también': .' ':'.' .',,'.•"',:" " ....'.'.'.. ";,"C,;."'"

Una mujer que puede conocer en lenguaje sencillo las reglas de operación de los programas
sociales, podrla saber a qué apoyos puede acceder y conocer el procedimiento para hacerlo. Una
madre soltera podría, si pudiera tener acceso fácil a las reglas de operación, saber que existe un
programa y saber si puede acceder al mismo.

Si el padrón de locales con licencias por derechos adquiridos se hiciera publico, los ciudadanos
podriamos también saber si enfrente de nuestra casa pueden o no echar a andar un negocio; y
también aque.lque liene el, 19cal con derechos adquiridos no tendría que dar mordida para que

:0; - .':" :-::i(~.(.:;:.~t.:':.;:.",.;~-',: .. /)j :'¿.,.;:'.~(., <..~:.':.:.',:' :-;c'\'."-'- __ :";.: o.:'~:o , :., .......-....
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estos se le re's~'éteX,~úq~esé~lapúblico. Si las evaluaCiones de los programas sociales existieran
. y fueran públicas, no 'sólo sabrlamos cuánto se 'destina a un programa sino también si este

funciona y cumple o no con sus objetivos. La Comisión de Transparencia tendrá a bien aprobar en
la siguiente reunión de trabajo un plan de trabajo y lineas de acción que pondré a su consideración,
a consideración de los integrantes, y en las que se explican facultades y atribuciones de la
Comisión. Entre ellas, algunas que se destacan es sin duda alguna el promover ei derecho al
acceso a la información y la transparencia en la gestión pública, emitir y dictaminar reformas
legislativas necesarias que permitan colocar a la ciudad a la vanguardiaen esta materia .

. Entre otras, aquellas que permitan o fomenten que n.o haya contra~icCiones.enla legislación, por
ejemplo, las ieyes orgánicas de ..distiillas dependencias qué .mUChas veces se contradicen en
algunos puntos con la Ley de Acceso a la Información, habrá que buscar reformarlas a fin de que
no haya contradicciones en las cuales se pueda refugiar un funcionario público.

Coadyuvar también Con el.INFá,DF e~ la bú~qUedadetier;amientaSque fortalezcan el derecho de
acceso a la informadóni Coadyuvar' pór 'supuesto con el INFO-DF a que las dependencias
privilegien siempre el principio de publicidad, que ese .el objeto yelalma de una Ley de Acceso a la
.InformaGiónyvigilarqúeningú~serVidoipúblicodelDistrito Feaeral.quédesempeñe en alguna
dependendaobstaClilice,niegüe o tergiilerseu omitainformáciÓnpública .

- ..
Mantener vinculación .Cón'organizaciones. de la .sóCledad civil que promueven el acceso a la
información a 'efectode difundir una' cultura de la transparencia y que hagan este derecho a la
información una realidad acercando ias herramientas para. acceder a la información a los
ciudadanos. Esta!:Ílecerindicadores de. transparencia de las instituciones públicas, y aqul sé que el
INFODF ya hahéchc;i' Un ilTipéiitanteesfuerzó, ojalá podamos coadyuvar para fortalecerlo.
Promover a través de iniciativas de ley figuras que 'contribuyen a la transparencia, como es el
presupuesto participativo y la contralorla ciudadana. Solicitar a las dependencias obligadas
información de manera expedita sobre el presupuesto, montos asignados, asl como informe sobre
su ejecución, criterios de acceso a los programas de subsidios y a los padrones de beneficiarios de
los programas sociales que establezca el Presupuesto de Egresos respectivo y en general
cualquier información que sea indispensable para cumplir con sus facultades.

Fijar también' criíe'rios 'generales para 'vigilancia, evaluación y control del actuar de los entes
públicos que permita mejorar. el. desempeño en materia de transparencia. Citar cuando asl se
necesite acomparecer:aJundcinariosdedistintasdepend.encias cuando. haya algún asunto relativo
al cumplimiento' de'la 'Iey. Coh'statarque losin/ormes de lasdependéncias' públicas' sobre su
funcionamiento, actos y procedimientos a través de 'Ia página de Internet sean claros, especlficos,
completos y estén periódiCamente actualizados, talycomo obliga la ley.: . .

Hacer del conocimiento de las autoridades competentes posibles actos, hechos u omisiones
constitutivos de responsabilidad administrativa de funcionarios públicos, sobre todo aquellos

. vinculadosconnegativasalaccesoalainformación.. •.•....•... . .' .

. "Hemosson¿il~doian:,b(~~alc:omitédeT;ansp~iéncia de' esta' Asamblea que como canal
institucional de este &ganorecibamoslainformaciónque se hace pública a fin de coadyuvar con el

.:.INFODF enlapromoci6ri de'l,dranspareriCia {la rendición de cuen'tas de este órgano Legislativo
de gobierno, porque sin duda alguna el buen juez por su propia casa empieza.
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Reitero la importancia de laíransparencia y el acceso a la información pública como herramientas
fundamentales que hacen posible el ejercicio de otros derechos humanos y contribuyen al bien
común. La transparencia.no.~smonopolio dEl ninguna fuerza política slnoelre~Ultadpd~ unvasto.
consenso nacional y el acceso a 'Iainformación un derecho de todos los ciudadanos. ------------------

En uso de lapalllbrll"~IDiPütadóGUille~~ohuel'la Ling- Algunos analistas, políticos,
historiadores, pofit610gos o transitólogos fijan como una fecha de inicio de la transición política
hacia la democracia de México como el año de 1988. Es una fecha convencional o discrecional
donde México pasa de un sistema de libertades políticas cerrada a un sistema de libertades
políticas dOnde éJciudadano por primerélyez en múctíotiernPo tíabiaunagran certidumbre en las

'reglas de acceso"al poder, pero afortunadamente Una grán;únaniayor incertidumbre en los'
resultado de esa elección. Abriendo esas reglas, es hasta el año de 1997 donde por primera vez en
la capital del país se pueden elegir a los gobernantes, a los servidores públicos, a sus funcionarios.

Por primera vez, y como lo digo yo, la Ciudad de México es vista como cada una de las partes
integrantes de la Federación como la democracia más joven que tiene el pais. A partir de 1997
podemos elegir y refrendar en cada una de las delegaciones, diputaciones o jefaturas de gobierno
a nuestros gobernantes, como una garantla de esta democracia la rendición de cuentas y un
instrumento de esta rendición de cuentas sin duda es la transparencia y el acceso que puede tener
cualquier gobernado a la gestión pública, alas procesos ya los resultados de esta gestión pública .

. E~enel~IÍ()2()()2:;~Iié>:1(~u'á'ndci~IC6ng'i~s6~()ialaLey de Acceso a la Información Pública
Gubernamental y hasta después, un año, cuando la 111Legislatura de esta Asamblea, el 8 de mayo
deí 2003, vota la Ley. de Acceso a la Información Pública del Distrito Federal, y no es sino hasta
des'pués de 4 años' cuando el Constituyente Permanente, el 20 de julio del 2007, consagra en la
Constitución la garantla de acceso a la infOrmación de todo ciudadano. Es por ello, que después de
este recuento que quiero hacerles alas present~sy en virtud de la constitución de esta Comisión y
conpresenciadelPresi¡jeilie' ConsejerO, creO qué neis invita a qúe cada uno de nosotros, los
integrantes y los presentes, hagamos unesfuérzotodavlamayor para que todo funcionario del
Distrito F~deral se consagre a esta~gar¡¡ntlas, a estos principios dEl los, cuales se ha hecho ya
recuento: Son 12'años,' "6 ún poco iriásde 12 años, que aútor;dades son electas, tienen un
mandato temporal por los ciudadanos y creo que quienes accedieron o permltanme regresar un
poco más atrás,. en el 88, quienes propusieron esa transición político, podemos citar varios
nombres, entre elfos el Ingeniero Cárdenas, y .luego accedieron en el. 97, creo que hoy por hoy

'.debemos de honrar' ese principio democrático qUe' es la' rendición de cúentas, ese instrumento que
está en ley: que está en garantla constitucional, el cuales el objetivo principal del Instituto de
Acceso a la InfOrmación Pública del Distrito Federal, para que la gestión pública, los recursos
públicos que ahora son tan escasos y tan peleados y las actuaciones de todo servidor público,
sean transparentes y sean eficientes. Hago votos, me sumo a cada uno de los integrantes de esta
Comisión, y por supuesto a la Presidencia de la diputada Lia Limón, para que se coadyuve en este
principio que debemos de honrar dada aquella empresa que siguieron aquellos propulsores del
Distrito Federal de la transparencia y la rendición de cuentas para que en los siguientes 3 años que
va a trabajar esta Comisión y los siguientes 3 años de gobierno, por ponerle un término en la
próxima renovación que es el 2012, para que toda actuación pública, todo peso público sea de
satisfacción yde conOclniiéntOdel'CiúdadanO. ..' .

Creo que esa esl,¡ ~azón dee~t~Comlsión, de I~ constitución de esta Comisión en el Pleno, de la
conformación el dla de hoy, y hago votos para que esos trabajos y los resultados, sobre todo,

.'. ,.,', '.. ::> .
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orienten a estos antecedentes que acabo de anunciar y, sobre todo, los principios que debemos de
impulsar para que los siguientes años, como lo acabo dedecir, podamosconcretarlos-----------------

En uso de lapahibrá I~Óiputada Maria de Lourdes Amaya Reyes- Muchas gracias a los
invitados especiales que nos acompañan, a los medios de comunicación, a todos los aqui,
compañeros . diputados. Estamos aqui reunidos . para dar cumplimiento ..con ..nuestro mandato
popular; en particular con lo establecido por el articulo 62 de la Ley Orgánica y el Capitulo 111,
Sección I del Reglamento para el Gobierno Interior, ambos de la Asamblea Legislativa del Distrito
Federal. . . . ...

Para los que integramos esta Comisión de Transparencia de la Gestión -<le nueva creación-
sabemos el enorme' reto que tenemos para fortalecer la cultura de rendición de cuentas de todos
los servidores públicos de los tres poderes constituidos en el Distrito Federal. Un pensador y
político españolseñalaba'qLJe, ;'Ia democracia no es el silencio, es la claridad con que se exponen
los problemas y la existencia de medios para resolverlos". Y para eso estamos aquí. Las señoras y
señores diputados E!stamos :paraver .Ia resolución de los confiictos .soc.iale.s. Por muy cruel que
estos sean ahora, 60n el vergonzante 16% del IVA que en la Cámara de Diputados aprobó la
derecha, nos hace refiexionar sobre el quehacer político de gobierno y ejercicio del poder público.
Esta es la materia que el día de hoy nos ocupa y que empezamos y.tortalecemos con esta nueva
Comisión para trabajar conjuntamente con el Instituto de Acceso a la Información Pública del
DistrítoFederal, i¡iieestá misma Asamblea fortaleciócoh la Ley de Transparencia de Acceso a la

Información Pública de nuestra Ciudad, misma que tengo que reconocer y traer a la memoria de
nuestros compañeros legisladores de la anterior Legislatura. Como parte de los avances
sustanciales de nuestra incipiente democracia esto permitirá, si trabajamos corresponsablemente,
evitar, como ocurrió e~ e.1ejercicio presupuestal federal 2007 cuando la Auditoria Superior de la

Federación evaluó como una gestión pública desaseada y corrupta, con más de 60 mil millones de
pesos gastados de manera irregular, por lo que la propia Auditoria se vio obligada a promover
sanciones porresponsabilidades.administrativas en mil 632 casos, quedando pendiente incluso la
acciónpenaL>" ..... .... ... .... ':;.

Esos asuntos sensibles en una verdadera democracia, nos hace~' refiexionar a todos los
ciudadanos que los recursos de los capitalinos deben ser gastados con total transparencia y una
fehaciente rendición de cuentas, como puntualmente ha ocurrido en la administración capitalina.

Debemos tener clara nuestras responsabilidades ycompetencias pilr<lno errar'en nuestros dichos
en un nivel de gobierno y cometer arbitrariedadesenotro. Felicito, además, a los integrantes de
e~taComisióncOnnuestrilinteresantE!.laborydeseomUchode trabajar de cada uno de nosotros
CompañeraPresidenti:compañeros integrantes, deseo niUCho éxito en esta Comisión para
cumplir de manera legal ycabal'con. nuestras responsabilidades constitucionales.-----------------------

En uso d~la pala~;aí~[)ip~tadar~~ioBarreraBadiUo- Maestro Ó~car Guerra Ford, doctor Luis
González, diputados y diputadas. integrantes de la Comisión de. Transparencia, invitados
especiales: Gracias por su asistencia a esta instalación de la Comisión de Transparencia. Cuando
una. sociedad decidió vivir en democracia, es fundamental que conozca' lo qUe su gobierno está
haCiendo y el derecho de acceso a la informació pública que es un instrumento fundamental el
cual está sólidamente fundado en ios principios básicos de la demacrada, el buen gobierno y la
participación ciudadana, permitiendo asegurarse que la cosa pública ocurra de acuerdo a las reglas

7
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. establecidas' yace¡)tadas perIodos. Desde el punto> de vista jurldicoel derecho de acceso a la

información pública se encuentra consagrado en el Articulo Sexto de nuestra Carta Magna,
recientemente reforma,efeua'¡ es posible la prinCipal herramienta en la lucha contra la corrupción,
representando uno de los avances más importantes que la ociedad mexicana ha alcanzado, que

. puedeservir parac;arnbiar prácticas de ntiguos reglmenes de gobierno, remover inercias y acabar
..conlaopacid¡¡ddeos'asUntosderivados'del quehace(gubernamentaL' ..... .

.....Como brgano de C3obieirio Soberano, la Asamblea Legislativa del Distrito Federal debe impulsar
acciones con la finalidad de consolidar la cultura de la transparencia y del acceso a la información
pública en 'todos los Poderes del Distrito Federal y sus ciudadanos, buscando perfeccionar la Ley
de Transparencia y Acceso a la Información Pública, la Ley de Protección de
Datos Personales y la Ley de Archivos. Respondiendo a una legitima demanda de la sociedad que
exige garantizar un ejerció de gobierno transparente, sujeto a la supervisión de la sociedad, abierto
a la rendición de cuentas, en el que los asuntos públicos fueran del dominio público, la cual
permitiera contar con una ciudadanla con mayor capacidad de decisión; mayor solidez en sus
argumentos y mejores instrumentos para la Critica y la propuesta' 'que 'permita discutir los temas de
la gobernabilidad,lacalidad del estado y el buen gobierno que fomente el debate y la critica.
Este es el tema en el que deberáirabaiaresta Comisión que hoy se instala para dotar a la Ley las
herramientas necesarias que permitan sancionar conductas no apegadas a la norma.
No me resta más que sumarme a proceso de construcción de una mejor' sociedad libre de
restricciones y de barreras al acceso a la información para todos y todos los ciudadanos de esta
Ciudad:.,".:. ',,":.::__::. '::";':'_:::',::.. :::"" ".. '_.; .-'.::.":,:":.<::':._:".- : .-.,.,',.-':: -..-,_..-.'.,..... -. _.'~,'...
Para finalizar: confloen los obstáculos que enfrentaremos durantelospróximos años que serán
superados'conlamadurez institueÍCJnalyla responsabilidad ciudadana que cada uno de' los

. integrantes de está ComisiÓn tendremos para daile un mejor resultado a la ciudadanla.----------------
__ o >.-. ',-,':'i: ~;:.:,

Uso de la palabr'lldel bip~'tac:loVictorHull.óRomoGuerra.: Sallldo la invitación del licenciado
Oscar Guerra Ford, a parte colega mio de la Facultad de Economia, por eso sé que está haciendo
excelente trabajo; igua'l a los consejeros aqui presentes, licenciado Armando, Presidente de la

. Comisión de OerechosHurnanos .......• ......•.......•.... .,' " .•.... " . .
. Yo' creo qUe el retoqueaqúi tiene esta Comisión' es hacer 'de esta Entidad del Distrito Federal la

más transparente del pafs. Ese es el reto que se tiene. Tendremos que hacer, aprovechar lo que
hasta ahorita los elementos históricos que tiene la Ley, los esfuerzos deIINFODF, los esfuerzos del
Gobierno, los esfuerzos de la Asamblea, pero también retomar que los diputados deben de
empezar como lo dijo la Presidenta, debemos de empezar por nuestra casa. La Asamblea debe ser
también el reto, el parlamento más transparente, productivo y eficaz del pais. Yo creo que esas son
las tareas, esos son nuestros retos como Comisión, como Asamblea Legislativa, y evidentemente
vemos que esto no será un buen trabajo si también no nos dedicamos a la construcción del Estado
de la Ciudad de México. Hay qué darle las facultades. Hay facultades menguadas, a todos los
Poderes que aqufse instalan enel DistritoFederal y por tal motivo tiene que irtambién de la mano,
de ese esfuerzo. Se acaba también de conformar la Comisión de' Reforma Política del Distrito
Federal y al final estos esfuerzos que creo que hay voluntades de todas las fuerzas políticas aqui
representadas, para que se de más facultades de transparencia al INFODF; facultades plenas,
pero no solamente facultades juridicas ni políticas, sino también recursos que creo que
en e'l presupuesto se tieme'qüe 'ver reflejado. Al finalte'nemos que crear mecanismos que permitan
que las Entidades de Gobierno que aquf se representan como Delegaciones, como gobiernos,

. como:órganosdescohcéntradqs; faciliten su tarea. Evidentemente yo creo que del 2000 al 2006, lo
",.-.: •.• .- . .;, .:. , •.•• - .'._ - o', ".~', '.','_:, ••••• , '"., .,"."-:\'~ "',"., .: •• '" .: •.•••. ",' ;.-.".'.':: .•,.,,'," " .• ' •• ,'. ",.- ,,--, ;" ".: .' .' ._',' ~ ' __ ". • .' " "'. • •

. .-'--~~~;":~..:.~'~-:..:.~.,:.;,;::-.:::':_':~::'::j:< ~~~).: :.-;> ..; ':e.c> ', .• ;•.•.

-' o .. :.~.: •.-' ...;~; .,;':~:. ';/.':: /,'.\' ~':::.:~;:,::~:;~;.~: .',.::;;.::¡.:::,\''":':::.;' .~'~:<:'f:~:':'.".>-:'," :,:'. ¡. ,.'..:
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relevante que podemos decir del gobierno de Fax, puede ser el tema de la Ley de Acceso a la
Información..... ..' .. ' '.' '.' . . .
La. izquierda lo.reccíiioce:élgrupo parlamentario, tenemos y creemos que vive todavia en un
estado de pubertad y por tal motivo tenemos que generarnos la perspectiva de que acelerar el
camino a un proceso mucho más madura, para que aqui en el Distrito Federal, enla entidad más
importante del pais, eIÍlacapital.de todos los mexicanos,seamos el ejemplo de transparencia y de
resultados de eficacia, de productividad de todaslas entidades de gobi~rno, Asamblea y poderes .••

l\IIaes.tro. Osear Guerra Ford,- . 'Felicitarnos a 'esta Legislatun3'por esta gran iniciativa de generar
Una COmisiÓn sobreuritema, pues que nOsOtros obviamente consideramos muy
relevante Y.nlUY. inlPoáante,. y que creemos que puede tener resultados muy positivos para los
ciudadanOs.' TOdOs los qUe hemos .trabajado o nos desarrollamos en la función pública, somos
funcionarios públicOs 'y' muchas veces se nos olvida que la palabra viene de que servimos al
público, el público'es quien noscontrata, quien nOs paga y a quien le tenemos que rendir cuentas.
Creo que es un a'Cierto, he escuchado atentamente a todos los diputados miembros de la Comisión
que hanintervenidd,y yo leS puedo decir que hablamos el mismo lenguaje, nos entendemos,
hablamos el mismo lenguaje y nuestro objetivos obviamente debe ser lIevar'este lenguaje a la
ciudadania.
Quiero obviamente agradecer a la diputada Lía Limón Garcia, quien es presidenta de esa
Comisión y quien digamos, leyendo su sintesis curricular, nos damos cuenta que conoce bien el
tema, trabajó en el IFAI, el órgano garante a nivel federal, lo cual pues obviamente conoce
profesionalmente el tema y de lo poco que hemos platicado es un tema que le apasiona y que creo
que se le puede sacar muchas cosas y creo que es una de las razones por las cuales está
presidiendo esta Comisión .

. Tambiéna,la Yicepresidenta; deja. Gomisión: ala diputada Rocio. Barrera Badillo, de verdad les
agradecemOs: los felicitamOs pOr ser parte de esta Cornisión.Lás cosas pará que sean primero
hay que hacerlas'y lUego obviamente echarlas a andar, pero cuando menos hoy hemos iniciado
bien instalando esta nueva Comisión. .
También obviamente quierO' agradecer al diputado GuillermO Octavio Herrera, quien es el
Secretario de la Comisión. Al diputado Victor Hugo, que cOmo ya él mismO 10 dijo, sOmos colegas y
creo que eso nos ayudará .también a entendernOs bien'en otros temas, aparte de la transparencia,
ya lo deciala parte presupuestalqUe es tan importante en los organismos públicos Y.ahora en las
circunstancias tan' diflciles que atraviesa el pais' y 'obviamente e igualmente la 'Ciudad de México.' ..
También al diputado Cristian Vargas lo saludamos y nosda mucho gusto que también sea parte de
esta Comisión,qúec0rrio siempre.en tOdas lasccimisiones, púes están representadas las diversas
fuerzas políticas que han ganado su representación muy merecida en esta Asamblea.
Yo traia un discurso, una cuestión escrita, no la vaya leer. Después de escucharlos a mi me
gustariaplatica(les lo que venimo.s haciendo E;!nej.: ,;<,:,

.Inslituto. '........;'/:oi":;-'"';"'.,, ."",. ;./h.,....., .. ' .' . .
Como en lOdO, balances, 'hay lOgrOs, pero háy retos, hay áreas de oportunidad y pues obviamente
el que la Asamblea haya decidido formar una Comisión para el tema creo que va a impulsar en el
camino correcto para poder acelerar estas áreas de Oportunidad y darle mayor profundidad al
derecho de acceso a la información. Déjenme decirles que dentro de este balance, ya se ha dicho,
nosotros hemos tenido con la Asamblea Legislativa un aliado para poder, digamos, echar a
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Desde nuestroi~s¡ituiey desde el aquel entences Jefe' de Gebiérne Alejandre Encinas,
presentaren junte cen etres gebernaderes esta referma a la Cemisión
de Puntos Censtiiucienales.LaAsamblea Legislativa retemóesta tarea. deferma inmediata Y
fuimos una dé laspiimerasÉíntidadesén ajusiárhuesira leyal'6° tonsiitucionaf,pero n'es ..... '.'
fuimes más allá. El Distrite Federal requerla y merecla una ley de vanguardia, el Distrite Federal es
el cerazón, .osea, si.al Distrite Federal le vabien a Méxice .... . . .' .•
le va bien. . .
La ley que tenemeshey, digames,.es catalegada n.o per nes¿tres, n.o pedemes ser juez y parte, ni
ellnstitute. ni les sujetesobligades, sine per institucienes acadérT)icas,ins.titu.cien.es internaci.onales,

. cemola mejer leyde.1 pistrite.\ ." ..• .. " ...••.
Federal. .. "........ .... . ".
Ayer que temaban peses ión las nuevas des Censejeras en el IFAI, una de ellas mencienaba que
una de las tareas a peder legrar en el IFAI es cambiar la Ley Federal, perque hay que decir que la
Ley Federal n.oha side ajustada al 6° Censtitucienal, Y peder tener una ley similar a la del Distrite
Federal. ¿Qué tiene de más nuestra ley? Nuestra ley tiene a les partides pelitices ceme
sUjetes ebligades dlrectes, n.o a través del Institute Electeral, y está, digames que une de les
grandes aCiertes de .IaAsamblea al nermar la ley, que la hize cempatible cen el Códige Electeral, y
per le cual hay peslbllidades de sanción a les partides si incumplen cen la Ley de Accese a la
Infermaclón. .". 'o......... • ..•.•.•.... ' .... : . .

Ten~mes elmaye~ nÚn.1eredeeblig'acienesdeoÍicie, tante genéricas, y hey ceme ~inguna ley hay
especificas per cada Organe'de Gebier.noef .•...... ' .. ".:: .."..c .... ,: .... :.... '.' .' ..

Legislative, el Judicial, les autónemes, el Ejec~íiv~, etcétera T~~el11e~ a les sindicates de ferma
indirecta; y ye sé que cuan de une dice "1.05 ... :'. .•.. .' '.. ,..' ..••.• '.....
~indicates", si, pere n.odan infermación. Ye les invite a que entren al sistema de INFOMEX .. I ..
ultimes meses hemes tenlde una serie de selicitudes . . ' en .os
sebre.les recursCls.p.ú.blicps .•qu~ ~.iversas dependencias, incluida per ejemple la Asamblea
Legislativa: .entreg.an a su slndlcate, 'lesa infermaciÓn se ha dade
estáahl. .. .........•..... "......................... . .. ' ..

Sen, dlgames, entre"ptras, las cue;>ti~ines que tiene nuestra nüeva ley ..:nene
. :.• - ,-:,." •. 0' ,'.. • ~ . '.' _. _. ;:'-:0',:-';"- .:" • :'0 -: ,->:".:' ... - ."-.::',

andar este tema. s cierteqúeenla historiáderDistiito Federaiel temádelatransparencia pues per
decir le menes n.oera una de sus mejerescartas .." '.' ..•.. .••• c •••.. " •...•.

Algúien dice. que latranspárencia eneiDistrito Federal pasÓdeserunade sus principales
debilidades a ser hoy Una de sus principales fertalezas. Ye sé que .este hay que verle, pere cree

que si hay un cambie impertante ..
Una de las cuestienes en las que fuimes aliades y seguiremes cree cen la Asamblea, es el cambie
en la ley. Hube varias refermas, desde aquella primera muy mala ley, hay que recenecerle, que
permitia a les funcienaries públices generar acuerdes clasificateries de infermación, Y tedes
recerdames de una infermación que hize tan famese al Distrite Federal n.opara bien, n.opara bien;
ese .obviamente se verá cambiade abismalmente Y en la serie de refermas que se vinieron dande
pesteriermente hasta llegar a la nueva ley. . . .... :. :.' . .'. ".
Esta nueva ley .obedece. auna referma en el 6° Censtitucienalqueobligóa tpd~slasentidades
federativas, al DistritoFe(jeral Y ala Federación, ..a .medificarSUs)eyesyap'enerlasac,ordescen
les principies del 60 ConstitUcional. El Distrite Federal fue impulser de la referma al.6°
Censtitucienal. " . "...... . ,. '...

,.
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tiempos más cortos que los federales, que los pero como decimos
los economistas aqul, la ley, una buena leyes una'
condición necesaria más no suficiente, conocemos muchas leyes que son buenas leyes pero ahi
están. Lo importante es que esta ley se haga realidad en el ejercicio diario y cotidiano
que hacen los ciudadanos. Esa ha sido. la. misión de nuestro Instituto. Como. ustedes bien lo saben,
el Distrito Federal¡úe'laprirTIeraentidad.entener.el Sistema Electrónico de Solicitudes INFOMEX,
que hoy tienen ya 14 entidades funcionando y 24hanfirmado convenio

.T.uvimos este sistemaantesqueanivelfederal,estohayqueagradecerla, fue el IFAI y el Banco
MundíalquiennosbiindÓesta posibilidad; y nuestlo Instituto, con el obJeto de revertir la que era el
acceso. a la infarmación, fuimos las primeros en echar a andar este sistema, sistema que por cierto
también se firmó can la Asamblea Legislativa y funciona como sujeto obligado, funciona para

.tados,indyidoslospartidospoliti.cos, Jl.er()conélqbjetadefacilitar aldudadano el acceso' a la
. 'información, qUe'úe6qúe"es lo que nos line'a toda's,noirhportandoque el ciudadano pueda

ejercer este derecho y que este derecho sea realidad, y que si no tenga un órgano garante que le
haga que se respete ese derecho.
Fuimos más allá y samas la primera entidad en el Distrito Federal y a nivel
mundial, la licenciada Limón coma Directora de Relacianes Internacionales lo debe saber bien,
bueno, ex Directara de Relaciones Internacianales del IFAI, que tiene el servicia telefónico de
solicitudes, no el servicio de orientación telefónico, servicio para hacer solicitudes de información.
¿Por qué? Porque sabemos que la leyes igual para todos, pero para su ejercicio es desigual.
Alguien que puede acceder a Internet fácilmente puede hacer su solicitud sobre INFOMEX, los
.datos que nosda el INEGI es que 25%accede a este servicio .: .' '. .': .
Hidmos el teléfono, pero no podiamos' haberténido servicio teh~fónico si'no tuviéramos el
INFOMEX porque 10.qUe'hacemos .somos' captura .. Recientemente acaba mas de poner en
funcionamiento. la posibilidad deque a' ..' . ... . . ... .. '.. - .
los ciudadanos que hacen solicitudes de información por cualquier vla les podamos natificar, no se
hacen solicitudes, se' da el paso hada delante, les podemos notificar si ya está su respuesta, si
fuera una prevención, etcéteravia su teléfono. celular, via SMS sin ningún casto, cuestión que no
está en ningúnapa(lé,'peroesa Els I.afacilidad del'acceso, peróá'lo mejoislhay'múcha" ..
facilidad al acceso peló 'ho haY información, digamos no tiene 'sentido. Las solicitudes de

. información de.1pis,trito. .Fed.ercllhacecy¡¡tr().años ..andabanalrededor.de ..la" watr() .mil, el.aña
pasado cerramos en las49mil-yesteaño' ",':, ,., ..".,."..... ., '. '''. "...,.. .
vamos a cerrar en las 95 mil solicitudes, Somos, quitando a la Federación, sumados todos los
estados noalcanzanel número de,salicitudes que tiene el
Distrito Federal, samas ya más Mla mitad de las salicitudes qUé recibe el IFA!. Algo muy

, impartante, se los digo, el Comisionado Alonso Lujambio énaqúél .
momento nas decia 'ynos 'comentaba: "Es que la gente del Distrito Federal es muy preguntona", Le
digo "No, e's muy'politizada", La mitad de las solicitudes
que se hacen allFAI o vla eIIFAI, o sea el Gabierno Federal, las hace gente del Distrito. Federal, y
aqui también están hacienda lo mismo, qué bueno,
Decimas también los economistas cuando un bien sirve para algo se utiliza
más, si no sirve no lo usarán más, Pero a lo mejor la gente puede hacer solicitudes, ya tiene todos
los medias,' -
como decimos en el DF, ya na h'aypretexto, por teléfono, personalmente, por INFOMEX y en su
momento. hasta por celUlar puedes hacer salicitudes, loimportante es que éstas salicitudes se

"'cantestenysei:()ntestencanlainfarmacióriverldica,oportuna, etcétera," .
".-: .

:, .
.... ,

-- .--- -- - -
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Este es el trabajo que más digamos ha costado al Instituto, hemos entrado en proceso de
capacitación, hemos entrado en proceso de concientización, nosotros damos cursos de la ley, pero
damos curso de ética pública, hemos ido
a hablar con los jefes de las unidades administrativas porque luego la gente cree que sólo la OIP
contesta, no, la transparencia involucra a todos los
funcionarios' públicos y por' eso la ley está 'muy bien, nos obliga a capacitar amn todos los
funcionarios públicos.' ..... :.:: ." .. .' ..... ' ... ,.. .. ,.
Hoy en el Distrito Federal tenemos 70.sujetos obligados que tienen 100% de capaCitación. Esto ha
ido permitiendo mejorar la calidad .de las respuestas ..De cada. cien. solicitudes hace cuatro años 6 ó
5 ciudadanos se 'qúejabandelas 'respuestas, hoy se queja 1.2, obviámentehay que seguir
trabajando sobre esta cuestión.
Creo que hemos avanzado pero obviamente hay muchas cosás todavia por hacer. Hace dos años
el CIDE hizo un estudio sobre el ejercicio del acceso a la información y al Distrito Federal, ei
Ejecutivo quedó en primer lugar a nivel .. . . .... .
nac,ional por arriba d.e.1.federal, ta ..Asamblea Legislativa quedó en quinto lugar en comparación con
.Io.s.congresos, el Judici.al quedó en cuarto lugar en relación a los judiciales y como promedio el
Distrito Federal fue el priinerlugar. .' '. .... .:' .: • .... '..,... ..

. '.En .estos m.esesde rjovieri:iljrea marzo se va arealizarnuevam~nteest~éstudioporparte del
CIDE, unáinsiitud6ñ prestigiada, totalmenie digamos '" ,,' ,,', ,.' , '. .
ajena, que dará cuál es el estado del arte que guarda, No se trata de competir, se trata de ver cuál
es el estado real que se encuentra este derecho en todo el
pais, y pore,soesi.m estudio nacionaL ¿Cuáies son las áreas de oportunidad? Aqui ya han sido
mencionadas algurias: teriemos que hacer que la informaciÓn sea útil, que sea fácil de
encontrar a la gente, Hoy en. los portales de internet los sujetos obligados son buenos, pero
todavia siguen siendo muy técnicos, siguen siendo no digeribles para el ciudadano común y
corriente,
Estamos desarrollando lo que se llama en el lenguaje internacional la transparencia focalizada o la
transparencia a la carta,' tratando de hacer
portales ciudadanos que tenga información relevante para el ciudadano, para
eso estamos organizando un seminario, a los cuales están invitados todos ustedes en noviembre
para discutir,pero,nosolamentéparadiscuW sino para.,. .... . .' . ..
'.ver cómovamosaaplicar,'Yhemos avánzado ya entemas de seguridad pública, en temas de
. medio ambien"te, etcétera' .. Creo qUe este impulso de haber creádo esta Comisión va a permitir
acelerar estos procesos.
Los invitamos a que un dla nos acompañen al Instituto, les podamos dar una visita, les enseñemos
los materiales, los resultados, cómo trabaja el INFOMEX, como trabaja el TELlNFO, veamos la
calidad de las respuestas, nosotros podemos' muestrear ahi, porque' el INFOMEX lo que hace,
como decia bien el maestro Lujambio, transparente lo transparente.
Yo puedo saber a. través del.INFOMEX no sólo éUá,ntassolicitudes están haciendo,' qué están

"preguntarido{quéiéesiánrespondiendojiaraveriaéaiidaddela respuesta'" ...
Nosoirosteriemosen ioda'slás ofidrias deinformacióri'pública un buzón para ver la satisfacción
del ciudadario"ala'horaque"'teCiliesu respuesta:potquea lo mejor su respuesta es mala y no
interpone el'recursO,pe"ro enésá nóspuedepdar, digamos, cuál es el grado y hemos tomado muy
en'cuenta esaso¡)inione's¡)ara mejorar el acceso a la información. Creo, y estariamos de acuerdo
que la misión que tenemos es hacer, como lo dijo un escritor: "Al Distrito Federal la región más
transparente'::' ....." . "". . .
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La presidenta de. la.CClmisiÓn i::Clmeritoillospres~l'1tessi exist.rá algún asunto general, yen vista de .
qUe' nadie participóirifClrmo'que la ComisióndiÚrimsparencia de la Gestión: tenia su espacio físico,
en el 5 piso de avenida Juárez N 60, oficina 505.---------------------------------------------------------
Se dio porcancelada.la sesión del dia 22 de octubre de 2009 a las 18:05 pm.-----------------------------
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